

ayant donné quelques honnêtes dons (desquels il se contenta fort), il s'en retourna au Sault Saint Louis, où ses compagnons l'attendoient.

Pendant mon séjour à l'habitation, je fis couper du bled commun, à sçavoir du bled François qui y avoit esté semé, lequel estoit très beau, afin d'en apporter en France, pour tesmoigner que ceste terre est très bonne et fertile. Aussi y avoit-il du bled d'Inde fort beau, entes et arbres que nous y avions portés.

Nostre arrivée
à Tadoussac.

Nostre retour
en France.

Je m'embarquai en nos barques le 20^e jour de Juillet, et arrivai à Tadoussac le 23^e jour du dit mois, où le sieur du Pont nous attendoit avec son vaisseau prest et appareillé, dans lequel nous nous embarquâmes, et partîmes le troisième jour du mois d'Aoust, et eusmes le vent si à propos, que nous arrivâmes à Honnefleur le 10^e jour de Septembre 1616, où nous rendîmes louange et action de grâces à Dieu de nous avoir préservez de tant de périls et hazards où nous avions esté exposéz, et de nous avoir ramenez en santé dans nostre patrie. A lui donc soit gloire et honneur à jamais ! Ainsi soit-il.

FIN DE LA PREMIÈRE PARTIE.